

WILSON ARAQUEJ. (O)
Para LÍDERES

Interrelación entre indicadores macro y la economía familiar

Análisis Cuando la sociedad comprenda mejor los conceptos socioeconómicos, se tendrá un efecto positivo

Es muy común escuchar que cuando se habla de indicadores macro sociales y económicos, se diga: “eso es un tema para la discusión entre economistas”. Esto no es así ya que el comportamiento positivo o negativo de esos indicadores termina afectando a todos los habitantes de un país -en mayor o menor medida- en su bolsillo y presupuesto.

De ahí, la importancia de incluir en la educación financiera líneas temáticas que busquen explicar la interrelación entre indicadores macro y la economía familiar.

El momento en el que los integrantes de una sociedad comprendan mejor los conceptos e interrelaciones vinculadas a los principales indicadores macro socioeconómicos, inmediatamente, se tendrá un doble efecto comportamental positivo. Por un lado, un aumento en la calidad de la toma de decisiones financieras personales y familiares y, por otro, cuando los gobiernos toman medidas económicas, se tenderán a disminuir los niveles de incertidumbre al interior de la economía familiar que, si no son disminuidos o eliminados a tiempo, son los causantes que en el sistema económico de

de dos variables previas: la inversión y la producción.

Otro ejemplo, sobre interrelaciones socioeconómicas, es comprender que, cuando el ciclo de la economía está en su momento de crecimiento, es recomendable ahorrar, para que, cuando lleguen épocas de vacas flacas, ese ahorro sirva para cubrir exigencias extraordinarias de recursos y, sobre todo, aprovechar oportunidades de inversión en ciertos bienes -como los bienes raíces- que, en épocas de estancamiento económico, normalmente, tienden a volverse más baratos.

Finalmente, el momento que desde el espacio de la educación financiera se logre consolidar una forma de pensar y actuar soportada en la interrelación entre la macroeconomía y la economía familiar, se habrá dado un paso importante en el fortalecimiento de la educación socioeconómica, ya que, en última instancia, las decisiones que son tomadas a nivel personal o familiar se ven reflejadas en los indicadores macro. Por ejemplo, cuando el sistema financiero registra síntomas de sobreendeudamiento, una buena parte de las causas tiene su origen en las decisiones que, desde el interior del entorno familiar, se tomaron sin una guía orientadora.



0,2%
CRECERÁ

la economía nacional
este año según
la Cepal

un país empiece a rondar el virus del “efecto especulación” que, al final, termina convirtiéndose en uno de los enemigos de los equilibrios económicos y sociales de una nación.

Un ejemplo que vale la pena comprender sobre interrelaciones socioeconómicas y que, en la coyuntura actual, es una de las preocupaciones principales para un grupo significativo de ecuatorianos tiene relación con la aspiración personal de tener una fuente de trabajo adecuada y digna, la cual está directamente relacionada con lo que a nivel macro los gobiernos, en articulación con el sector empresarial privado, hagan en cuanto al diseño de políticas públicas focalizadas a dar respuesta a la pregunta: ¿cómo mejorar el bienestar de las familias a partir de una mayor atracción de la inversión nacional y/o extranjera; un incremento de la producción y, por ende, del surgimiento de un mayor número de oportunidades de empleo?

Como se ve, un primer aprendizaje macro es que, al final, el empleo es producto de la activación